



ALCANZA MÁXIMOS SALIDA DE MENORES MEXICANOS HACIA EU; EN 4 AÑOS SE DUPLICA

• En marzo se registraron 3,272 detenciones, la cifra más alta; en el primer trimestre del año capturaron a 8,671; representa 108% más que en el mismo periodo de 2020

• Expertos atribuyen aumento en flujo a tema de reunificación familiar; prevén en Unión Americana mayor oleada migratoria con fin del Título 42 **pág. 8**



En marzo alcanza pico histórico de 3,272

Éxodo a EU de niños mexicanos se duplica

DETENCIÓN de menores pasa de 4,164 en primer trimestre de 2020 a 8,671 en igual periodo de este año; pobreza, violencia o reunión familiar, las causas para migrar: expertos

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

La migración de menores mexicanos acompañados y no acompañados a Estados Unidos se duplicó en los últimos cuatro años y alcanzó un nivel récord, debido a que en marzo se registró la cifra más alta de detenciones desde el 2020, de acuerdo con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP).

Cifras de este cuerpo de seguridad estadounidense detallan que en el primer trimestre del 2020 se registraron cuatro mil 164 detenciones de parte de la Patrulla Fronteriza en su frontera común con México, mientras que en el mismo periodo del 2023 se contabilizaron ocho mil 671, lo cual significa un salto del 108 por ciento.

Además, sólo en marzo de este año se contabilizó el pico histórico de menores detenidos, al contabilizar tres mil 272 personas. La última cifra más alta que se dio a conocer fue en marzo del 2022, cuando hubo tres mil 235.

Acerca de este fenómeno, José María Ramos, investigador de El Colegio de la Frontera Norte (Colef), puso énfasis en que ha habido un incremento de menores mexicanos que viajan hacia el vecino país del norte desde hace meses, debido a temas que tienen que ver principalmente con reunificación familiar y asilo, y que, al ser un grupo altamente vulnerable, los retienen hasta ubicar a sus familias.

“Los detienen, pero los canalizan a centros para una posible reunificación; es decir, no los deportan, y eso es un fenómeno novedoso que les conviene a las familias, ya que en la administración pasada eran expulsados. Estamos hablando de grupos muy vulnerables y por ello es una situación que les beneficia, sobre todo a quienes mandan y que ya tienen familiares esperándolos”, explicó.

Indicó que los factores de empuje desde sus estados de origen tienen que ver con pobreza, éxodo de sus padres o madres y violencia, entre otros, aunque en general son situaciones socioeconómicas, debido a la falta de oportunidades en sus regiones, que no les permiten su desarrollo.

Indicó que, a pesar de una posible finalización de protocolos migratorios estadounidenses (títulos 42 y 8), la migración seguirá con altos números.

Por otra parte, marzo terminó como el de mayor migración general hacia Estados Unidos en lo que va del 2023, con un repunte en extranjeros irregulares de diferentes nacionalidades y también de mexicanos adultos.

En este tenor, la migración mexicana en marzo repuntó 23.4 por ciento, al pasar de 65 mil 279 personas detenidas en febrero a 80 mil 568 en el tercer mes del año, mientras que la migración sin mexicanos aumentó 22.5 por ciento, al pasar de 90 mil 859 en febrero a 111 mil 331 en marzo de este año.



July Rodríguez, integrante del Consejo Consultivo del Instituto Nacional de Migración (INM), explicó que los extranjeros siguen entrando a la Selva del Darién para atravesar México y llegar a la frontera norte, lo que es "impresionante" porque la gente se sigue arriesgando para tener un mejor futuro.

La experta detalló que la violencia persiste en cada rincón del país a donde

llegan, además de que sigue sin existir una política migratoria en México que atienda, regularice y dé oportunidades a los migrantes que llegan al país: "Yo lo que creo es que van a seguir llegando más y que cuando termine el Título 42, habrá más gente aún".

Señaló que buena parte de la migración que llega a México es porque ya comienzan a tener sus citas por la plataforma CBN ONE, además de la posible suspensión del protocolo, lo que hace que haya una percepción de que pueden existir más oportunidades para llegar a Estados Unidos.

EL DATO

SEGÚN un artículo de la revista *Contextos*, de la Segob, 7 de cada 10 migrantes centroamericanos que cruzan a EU utilizan servicios de coyotes, a quienes pagan 4,500 dólares.

SE DESBORDA FENÓMENO

Menores mexicanos acompañados y no acompañados, detenidos en EU por mes.

Fuente: CBP-EU

